

Brient (Briend, Brillant) ? seigneur, un temps, de la Briandais en Missillac (famille disparue au cours du XV^e siècle)

Les Brient sont implantés à Missillac. Dans le minu de rachat présenté à la suite du décès, intervenu le 19 septembre 1419, de Raoul de Montfort, seigneur de Montfort et de la Roche-Bernard, figure Jean Brient. (Arch. dép. Loire-Atlantique, B 1881, f^o 13 v^o). Vers 1428, lors d'une réformation des nobles et des exempts de la paroisse de Missillac, est mentionné « l'hébergement de la Briandaye ancien » appartenant à Jean Brient où il demeure avec Aliette, veuve d'Étienne Anger, la Briandaye disposant d'une métairie franche (LAIGUE, Arch. dép. Morbihan, 9 J 6, Missillac et site « Archives remarquables »).

Vers 1428, lors d'une réformation des nobles et des exempts de la paroisse de Donges figure Guillaume Briend, seigneur de la Héliardièrre, qui n'a pas de métayer (LAIGUE, Arch. dép. Morbihan, 9 J 6, Donges et site « Archives remarquables »). Dans les réformations suivantes de la même paroisse, en 1440 et 1454, est enregistré Gérard Brient, « noble et exempt » toujours sans métairie franche, mais disposant d'un receveur, Guillaume Ralo, exempt de fouage (LAIGUE, Arch. dép. Morbihan, 9 J 6, Donges et site « Archives remarquables »).

Gérard Brient semble n'avoir pas eu de postérité. En effet, en 1469, un minu, faisant suite au décès de Gérard Brient, seigneur de la Héliardièrre, est présenté par Jean Busson son héritier (Arch. dép. Morbihan, E 55, p. 86)

Alain GALLICE

GALLICE Alain, « Brient », *Société des Amis de Guérande, Archives partagées, Dictionnaire des feudataires*, mis en ligne le 1^{er} mars 2024